

今年もあとわずかとなりました。先日、「ふたご座流星群」のニュースを聞き、もうそんな時期なのかとさみしく思うとともに、夜空を眺める余裕もなかったなあと、日々の慌ただしさを反省しました。一気に寒くなり、朝の学校の北側の畠は霜で真っ白です。インフルエンザなどの感染症での欠席者もでていますが、大きな流行にはならず、日々生徒の皆さん元気で楽しそうな姿が見られて、とてもうれしく感じています。26日より冬休みを迎えます。1・2年生の皆さん、ぜひ「家族のために」できることを何か一つでも実行してみてください。3年生の皆さん、年明け4日から私立高校の入試が始まり、いつもと違ったお正月を迎えることになると思いますが、ぜひ「自分のために」精一杯やるべきことをやって、自分の未来を自分の手で切り開いていってください。どうぞ皆さん健康でよいお年をお迎えください。2025年、ありがとうございました。

### ●お話給食（12月3～5日）お弁当の日（11月17日）がありました

古里中学校の給食はとてもおいしいです。古里中学校の自慢の一つです。昨今の物価上昇のあおりを受ける中、給食の献立を考えることは本当に大変なことだと思います。そんな中、古里地域学校園では12月3日は白沢小（おとうふ2ちょう）、4日は古里中（あれこれたまご）、5日は岡本北小（しろちゃんとはりちゃん）とそれぞれの絵本の中にでてくるお料理を一品、給食のメニューにしました。4日は、図書委員の皆さんによる絵本「あれこれたまご」の読み聞かせを見ながら、セルフオムライスを美味しくいただきました。皆さんは、オムライスにケチャップで何を書きましたか？また、自分で献立を考え作るお弁当の日では、工夫を凝らした美味しいお弁当を前にみんな笑顔でした。保護者の皆さん、ご協力ありがとうございました。



### ●人権について考える朝会（12月3日）がありました

アンコンシャス・バイアス（ChatGPTによると、自分では気づかないうちに持っている思い込みや偏見のこと、かんたんに言うと「悪気はないけれど、無意識に人や物事を決めつけてしまうこと」だそうです。）について、人権教育担当の川津先生と菅家先生が、どのようにしたら分かりやすいかと悩んで作った「家族についての思い込み」の資料をもとに、生徒の皆さんに考えてもらいました。普段の生活の中で誰にでも生まれてしまう考えです。人はそれぞれ育った環境も経験してきたこともあります。同じ景色を見ていても、感じ方は人それぞれです。最近ではSNSを中心としたメディアの影響もあり、何が真実かが見えなくなってしまっていたり、根拠のないウワサに振り回されてしま

ったりすることもあります。正しい判断をすることや自分らしい価値観を持つことはとても難しく、そしてとても大切なこと。そのために必要なのが「アンコンシャス・バイアス」という考え方なのだと思います。そのうえで少し考えてみてください。右の赤鬼の子どもはなぜ泣いているでしょう？この赤鬼の子どもは、「ぼくのお父さんは桃太郎というやつに殺されてしまいました。」と言っています。桃太郎は鬼退治をした正義のヒーローです。でも見方を変えると…。これは2013年の新聞広告クリエイティブコンテストで最優秀賞をとったものです。この作品には『一方的な「めでたし、めでたし」を生まないために。広げよう、あなたがみている世界。』とあります。自分の視点が決して「絶対」ではないと思うことが、他の人への理解や公正な判断への第一歩であると思います。

中学生の書いた人権ポスター ⇒



### ●市P連バレーボール大会（11月16日）がありました



姿川中学校体育館にて、1回戦 清原中学校と対戦しました。チームワーク抜群で、粘り強いプレーで得点を重ねましたが、2セットを先取され、惜しくも敗戦となってしまいました。しかし、どこよりも早くから練習に取り組んだり、温かな声をかけ合ったり、チーム力はナンバー1でした！PTA執行部の皆さんをはじめ、たくさんの方に朝早くから準備や選手として大変お世話になりました。ありがとうございました。

### ●地域学校園合同あいさつ運動（11月12日）がありました

今年はお天気に恵まれ、岡本北小学校では河内地区まちづくり協議会公認キャラクター「サキちゃん」「ソウくん」と一緒に元気にあいさつをしました。



### ●テントが贈呈されました

（財）日本教育公務員共済組合の学校応援キャンペーンで「学校賞」に当選し、テント1張が贈呈されました。来年の運動会でぜひ真新しいこのテントをご覧ください。



2-Aの教室にさみしく忘れられたミニトマトの苗（2年生が技術の授業で育てていたもの）が2学年主任の愛で復活し、さらに3つの実までつけました



### 1月の予定

- 8(木) 冬季休業明け集会
- 14(水) 実力テスト（1・2年）
- 15(木) ダンス教室（1・2年）
- 16(金) 小6生中学校訪問
- 20(火) 朝の交通指導
- 21(水) 学年朝会
- 22(木) 専門・中央委員会
- 29(木) 県立高校特色選抜出願（～30）



9(金)・13(火)・  
15(木)・19(月)・  
20(火)の5日間は  
3年生は進路相談、  
1・2年生は教育相談のため  
B日課5時間授業になります。



学校通信をHPでご覧になることもできます。どうぞ学校の様子をHPでご確認ください。 校長 宮堀 宏恵

